## Zacualtipan de Ángeles

(Deriva su nombre de la raíz Tzacualtipán que etimológicamente significa, "lugar de escondites" o "lugar de montículos o pirámides" existiendo varias traducciones que aseguran que su significado es: "donde se hacen paredes" o "donde se construye bien".)

Construcciones religiosas: Clasificación: Ubicación:

Santa María de la Encarnación Parroquia Zacualtipán

## Historia

"Empieza a tener importancia la población hasta que la predicación del Evangelio principia. Afirmación que se demuestra por la importancia correlativa del convento que allí su fundó y la formación misma del pueblo, el que deja a la iglesia el lugar dominante. La posibilidad de esta afirmación nos la da la orden Agustina, la que habiendo evangelizado la región en 1539, en cuya fecha también construye una primera capilla, no empieza sino hasta 1572 en tomar casa y establecer un pequeño convento de la orden, además de que en la Relación de las Alcaldías mayores..." Zacualtipán se encuentra situado en una región en la que antiguamente habitaron grupos Toltecas y Chichimecas, figura en relaciones del tiempo de la conquista y antes de ella, demostrando lo anterior con sus construcciones religiosas que datan del siglo XVI." (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).